

# ¿DONDE ESTA LA LIBERTAD DE REUNION?

El acto público programado por la Federación Obrera Local Bonaerense (F.O.R.A.), ha sido prohibido por las autoridades policiales.

En días anteriores fueron impedidos, con distintos pretextos, una Asamblea de la Federación Obrera en Construcciones Navales y un acto programado por la Federación Obrera Provincial de Buenos Aires (F.O.R.A.).

Sabemos, además, de procedimientos similares empleados con comunistas y filocomunistas (cuya filiación totalitaria resultaría más clara si se los dejara exponerla libremente) y otras entidades de carácter gremial. La excepción evidente la registran los partidos políticos y la Iglesia, que gozan

de toda libertad para la realización de su propaganda pública.

A este paso volvemos a épocas que considerábamos superadas. Parecería que lo único que ha sufrido mutación en la escena nacional son los personajes. Los telones antipáticos de la libertad condicionada, no tienen miras de ser levantados, si el gran actor del drama, el pueblo, no vuelve por los fueros de las libertades amenazadas.

No nos toma de sorpresa, por otra parte, el olvido de las promesas "revolucionarias". La historia demuestra que está en la propia naturaleza del poder, la negación de la libertad. Esta vuelta a la "normalidad" constitu-

cional no valía la esencia reaccionaria de esta premisa. Nuestra confianza acerca del porvenir radica en los sentimientos libertarios del pueblo, que no pudieron acallar —magüer los eclipses periódicos o aparentes que padece— los más bárbaros regímenes policíacos.

## LA PROTESTA

N.º 8009 - LVII • PUBLICACION ANARQUISTA • Bs. As., 2a. Quincena Diciembre de 1955

Precio \$ 1.-

### Algo Más Sobre Periodismo

En nuestro penúltimo número, en un breve comentario sobre el periodismo burgués, nos referíamos al comportamiento poco edificante de esos órganos de publicidad frente a la dictadura; señalábamos su indecoroso cambio de posiciones al día siguiente de producirse la caída del régimen de Perón.

Nuestras palabras fueron observadas por un lector, en el sentido de que las mismas supondrían un reproche inmerecido. Ni que decir que no participamos de esta opinión.

En efecto, sin entrar en mayores consideraciones señalábamos en nuestro trabajo, el hecho en forma escueta, vale decir, la flagrante contradicción, por otra parte muy común en lo que se ha dado llamar la "gran prensa", en que se mueve esta, que, para cubrir las apariencias, se jacta de libre e independiente, cuando en

realidad es precisamente todo lo contrario, pues, no posee ni lo uno ni lo otro y solo responde a un execrable espíritu mercantilista, cuando no a intereses ocultos y subalternos.

No sería, por otra parte, necesario esforzar mucho la imaginación para descubrir su deshonestidad y falta de ética profesional; los ejemplos abundan en el tiempo y el espacio. Plumas valiosas en el mundo de las letras, en varias oportunidades han reñado las inmundicias y hecho el proceso al periodismo burgués, señalando, naturalmente, las escasas y honorosas excepciones que puedan existir. Nuestras palabras al respecto no son, por lo tanto, un descubrimiento, ni están viciadas de inexactitudes, sino que, por el contrario, se ajustan a una triste realidad infinita de veces confirmada.

En lo que a nuestro país

conciene, si bien se podría objetar que los periódicos han sido intervenidos y removido su personal directivo, no se podría asegurar que de la noche a la mañana han sido reemplazados todos los cuerpos de redacción; sin temor a equivocarnos podríamos afirmar que estos últimos siguen en sus puestos y que de la misma manera que ayer hacían el panegírico de la dictadura, hoy la vituperan y ensalzan a los nuevos amos.

Resultaría pueril, claro está, al hablar del periodismo, referirnos a los que en este realizan una tarea manual, como ser los linotipistas, los impresores etc... Señalábamos, por supuesto, sí, a quienes ejecutan una labor intelectual, es decir, ponen su inteligencia, sus conocimientos, hipotecan sus pensamientos y convicciones —si las tienen— por un plato de lentejas. Al hablar de plumíferos a sueldo, de eunucos mentales —que se nos perdone la expresión— deseamos señalar todo ese elemento de género neutro que configura lo que se llama el periodismo burgués, el que quierase o no, constituye sus sólidos puntales, y como tal, es materia dúctil y maleable, abierta a todas las causas y a todas las empresas por turbias que estas sean.

Repetimos, no es preciso hurgar mucho para comprobar cuanto aquí exponemos; sobran los ejemplos. Aquí mismo, en el país, pocas publicaciones de las que subsistían durante el período de dictadura, sospechadas de contrarias al régimen imperante, que forman parte de lo que se denomina la "gran prensa", salvando La Prensa y quizá algunas publicaciones del interior que fueron expropiadas, mostraron un poder de adaptación sorprendente, dejando traslucir su espíritu reaccionario que, cierto, poco condice con sus fogosas exaltaciones de libertad.

### NI EL CAPITALISMO NI EL ESTADO Pueden resolver la situación económica

Sin esperar que se haya agotado el debate promovido alrededor del problema económico nacional, y sin aguardar siquiera el pronunciamiento de la Junta Consultiva, el gobierno ha tomado ya una serie de medidas económico-financieras que van convirtiendo a la controversia en mero entretenimiento para técnicos y aficionados pero que a nadie preocupa a los efectos de las soluciones efectivas a adoptarse.

No podría ser de otra manera, porque al partir de la premisa falsa de que es el Estado quien debe regular la economía de la nación, no hay que admirarse de la consecuencia inevitable. La acción del Estado ha de prescindir, naturalmente, de toda opinión que no sirva sus propios intereses y los de las clases poseedoras consubstanciadas con él. Pretender otra cosa, aconsejar al gobierno medidas para promover el bienestar económico de todos, a costa de él mismo o de las clases poseedoras, es padecer la más absoluta ceguera ante los hechos de la historia.

El encarecimiento de los artículos de consumo fué previsto y honramente" expuesto por el Dr. Prebisch en su informe, y todas las medidas que se van adoptando tienen esa lógica consecuencia. La devaluación del peso, al encarecer los artículos importados, ya sea los de consumo directo como los de elaboración y los bienes de capital, cuyo costo incide, naturalmente, en los artículos que con ellos se elaboran o transportan. Las compras a crédito en el extranjero o cualquier forma de empréstito exterior, suma al aumento anterior, el importe de los intereses que hay que pagar por tales créditos. La fijación de mayores precios a los productores agropecuarios significa el encarecimiento automático de los artículos de "segunda" necesidad y la subvención de los de "primera" necesidad, subvención que, por otra parte, tampoco sale del aire y alguien la tendrá que pagar.

No sabemos qué medidas han de seguir, pero desde ya resulta claro que todos conocemos, tiene una traducción bien gráfica: apretarse el cinco se tiende a reducir el consumo interno, cosa que en el buen castellano turón.

Pensamos, como el Dr. Prebisch, que la situación económica del país es desastrosa, pero, precisamente por eso, es que no admitimos que el remedio a males tan graves, pueda consistir en la realización de tejes y manejes monetarios que no tocan, ni aún superficialmente, la raíz del problema.

Los sucesivos parches, con que se quiere arreglar una economía básicamente falsa e inhumana, lo único que han hecho hasta el presente es hacer más intrincado el nudo, y cada día resulta más evidente que el único medio lógico de salir del laberinto será cortar el nudo.

La economía no puede seguir gobernada por el capitalismo, cuya única razón de existencia es el beneficio a costa del trabajo ajeno, ni por el Estado, cuya tendencia natural a la expansión lo ha convertido en el mayor consumidor, sin modificar su absoluta incapacidad como productor.

Uno y otro. Capitalismo y Estado, en pago de una pretendida competencia administrativa que hasta hoy sólo han demostrado en su propio beneficio, se quedan con la parte del león en la distribución de la riqueza, y dejan para el productor las migajas sobrantes.

¿Porqué, entonces, ha de seguir permitiendo el pueblo que sean ellos quienes regulen la economía? ¿Qué esperanzas de justicia pueden tener en esas condiciones? ¿Ha de centrar sus reivindicaciones en la obtención de alguna migaja más, que a menudo, es a costa de otros productores más débiles?

El pueblo, productor y consumidor al mismo tiempo, tiene medios para evitarlo: La organización popular autónoma, libre de ingerencias estatales, políticas, capitalistas o religiosas, basada en la solidaridad y el libre acuerdo entre iguales, es el camino indeclinable para exigir, por la acción directa y llegado el caso con las armas de la huelga y el boicot, sin claudicaciones y con la vista puesta en una auténtica justicia distributiva, la mejora constante en las condiciones de vida y de trabajo, a costa de los beneficiarios del actual sistema de explotación: el capitalismo y el Estado.



Una protesta que debía fijarse en todos los muros, pues las libertades públicas —enfáticamente proclamadas— están en vías de anularse.

## HUELGA SOLIDARIA en Construcciones Navales

(INFORMACION ULTIMA PAGINA)



# La F.O.R.A. Enjuicia a los Partidos Políticos

## La C.G.T. un Instrumento de la Reacción

La insistencia, de parte de casi todos los partidos políticos, de mantener en pie, con todos sus defectos congénitos y su inoperancia ideológica, a la C.G.T., nos obliga a volver a considerar asunto tan importante. Todo parece indicar que nada se hubiera aprendido, en el campo sindical luego de una fructuosa experiencia de 25 años. Se repiten los mismos tópicos, se esgrimen las mismas consignas, y hasta las mismas palabras se utilizan, como en el triste pasado, para sostener la necesidad de la C.G.T. El hecho insólito se agrava, porque no apunta la sana intención de provocar modificaciones de fondo en las concepciones socialistas. Volver a la C.G.T. anterior a Perón, sin alterar fundamentalmente su orientación reformista, razón de su debilidad ideológica, es mantener en vigencia un movimiento que cualquier aventurero puede utilizar para sus ambiciones personales.

Bueno es recordar, aunque más no sea sumariamente, la historia negra de esta organización reaccionaria, para certificar nuestras aseveraciones.

La C.G.T. surge a la vida pública del país como consecuencia de la unificación de las fuerzas de la Confederación Obrera Argentina, de inspiración socialista y las de la Unión Sindical Argentina, sindicalista neutra creada en 1924, en uno de los tantos fracasos "unitarios".

A pocos días de su nacimiento, fines de setiembre de 1930, los mismos dirigentes sindicales que el 5 de setiembre de 1930 ofrecían apoyo al gobierno radical de Hipólito Irigoyen, dan a publicidad una vergonzosa declaración que es una franca y abierta adhesión a la dictadura uriburista, comienzo del fascismo en la Argentina. En sus párrafos esenciales, la declaración caracteriza lo que siempre ha sido la C.G.T.: una organización al servicio de todas las malas causas, extraña a los verdaderos intereses de los trabajadores. Decía así: "La C.G.T., órgano representativo de las fuerzas obreras sanas del país, convencida de la obra de renovación administrativa del gobierno provisional, y dispuesta a apoyarlo como está en sus acciones institucionales y sociales..." "Convencida esta Confederación de que el gobierno provisional no mantiene en vigencia la Ley Marcial, sino para asegurar la tranquilidad pública..." "Los actos de los sindicatos no han sido molestados..." "No se conoce el caso de militantes, ni miembros de los cuerpos centrales de la C.G.T. que hayan sido detenidos ni perseguidos en virtud de la acción sindical..."

La reproducción textual del acta de nacimiento de la C.G.T. define a esta monstruosa criatura, verdadera vergüenza nacional. No ya sólo los militantes del anarquismo y de la F.O.R.A., sino los simples obreros o políticos de la oposición pueden testificar los horrores de la dictadura setembrina y de qué medios se valió para asegurar la tranquilidad pública, enfática y miserablemente proclamada por la C.G.T. Todos los locales de la F.O.R.A. fueron clausurados; sus bibliotecas asaltadas, sus periódicos, como LA PROTESTA, proscriptos; centenares de anarquistas fueron deportados; las cárceles de Villa Devoto, Penitenciaría Nacional, Usahía, Avellaneda, La Plata, etc., se poblaban de sus militantes, donde sufrieron torturas y vejámenes inenarrables. La Ley Marcial que enjuicia tan hipócrita y cándidamente la C.G.T., permitió el fusilamiento del obrero anarquista Joaquín Penina, en las barracas de Rosario. En la Penitenciaría Nacional, de la calle Las Heras, de esta Capital, tres obreros chóferes: Ares, Montero y Cayoso, escaparon de la muerte, luego de estar en capilla por la enérgica campaña de la F.O.R.A....

Insensible a todo sentimiento de humana solidaridad, el camaleonismo sindical, fielmente expresado en la C.G.T., justificó todos los crímenes. Movido por mezquinas especulaciones, creyó llegada la hora de su crecimiento orgánico por eso apañado la hábil persecución que sufrió el movimiento auténticamente revolucionario que estorbaba con su acción y conducta su pobre desarrollo. Por otra parte, la complicidad del silencio, salvo pocas y dignas excepciones, fué el clima general que permitió el ensañamiento reaccionario contra el anarquismo militante. No se comprendió, por miopía revolucionaria, o mezquinos intereses políticos, que la libertad es una e indivisible. Que la reacción ataca, primero, a las fuerzas de más audacia y sentido revolucionario, para terminar, luego, con todas las otras manifestaciones liberales. Sabido es que, ensañándose la reacción, el país fué campo abonado para las reacciones más cavernarias.

Lanzada en la pendiente de todos los renunciamentos, con una absoluta falta de escrúpulos morales, la C.G.T. sirve más tarde a Justo, Ortiz, Castillo y a Perón, esperando "acomodarse" con los gobernantes de turno.

Ni accidental, ni caprichosa, es su definida posición reaccionaria. Los comunistas tampoco escaparon a su influencia, cosa natural, en quienes pactaron con el nazismo. La F.O.N. de la Construcción, en manos de los stalinistas, felicita a Fresco por su primer año de gobierno fascista en la Provincia de Buenos Aires, ante la indiferencia, o tácito acuerdo, de toda la C.G.T.

Ante estos hechos, ¿a qué sorprenderse que la C.G.T. cohabite impudicamente con la dictadura peronista, si la "ligereza" de sus principios le permite acostarse en el lecho de Procuro de todos los gobiernos? ¿Qué se propugna para elevar la condición progresista y moral de este monstruo sindical, con alma lacayuna y espíritu mercenario?... ¡Democratizarla!...

Si algún valor tendría el eufemismo democrático, a lo único que se atina es volver a la C.G.T. de 1930; en suma, reformismo sindical, barnizado con un mentido-apolitismo. En buen romance se regresa al punto de partida: Uriburu, Justo, Ortiz, Castillo, Perón... y quien le suceda.

Frente a la incapacidad manifiesta, o interesada, para comprender que el mal de la C.G.T. está en su propia naturaleza, levantamos la bandera incorruptible de la F.O.R.A. con sus eternos principios manumisores y de acción directa, a fin de encarnar las legítimas aspiraciones del pueblo productor por vías de dignidad militante.

## MANIFIESTO DEL CONSEJO FEDERAL

El Consejo Federal de la F.O.R.A., con fecha de diciembre de 1955, ha dado a conocer un extenso y valiente manifiesto. Se fija la posición del movimiento "forista" ante la pretensión de los partidos políticos de defender a la C.G.T. como central única de los trabajadores. Su título: "Tienen autoridad doctrinaria y finalidad social todos y cada uno de los partidos políticos que se disputan la conquista del poder gubernativo para marcar normas al movimiento gremial", es una definición de su contexto, que amplía, diciendo: "nosotros afirmamos categóricamente que no".

Señala, más adelante, "que la calumnia, la persecución, la cárcel y el crimen contra la militancia de la F.O.R.A.", no fué obra "solamente de la dictadura transitoria del régimen depuesto, sino que hemos recibido el latigazo permanente de todos los gobiernos". Considera "que es la lucha histórica entre dos concepciones de la vida: el derecho de autoridad que impone la fuerza y defiende los intereses creados de las clases parasitarias, en detrimento del pueblo productor, y el concepto de libertad como el más imprescindible de los principios humanos, defendido sin retaceos por nuestro movimiento".

Apunta "que la juventud desconoce a la F.O.R.A. porque hace muchos años que se echó candado a sus labios", siendo "la obra maestra del despotismo y es la obra trastera de todos los enemigos de la libertad".

Insiste en señalar que "la dictadura peronista tomó a la C.G.T. como instrumento de tortura y persecución a todo lo que no fuera renunciamiento y claudicación, y creó el sindicato sindical". "de allí surgió la vergüenza de un movimiento obrero sindical, grotesco, mendicau-

recomendable... En las tribunas de la oposición se hablaba de la F.O.R.A. como ejemplo de conducta sindical y baluarte de defensa de la libertad", recomendándose a los trabajadores en oposición a la C.G.T. "Ahora las cosas han cambiado; estos mismos oradores ya no hablan como opositores a la dictadura, porque ésta, afortunadamente, ha desaparecido... "Ahora hablan como futuros gobernantes y lo que ayer era decencia, ejemplo sindical, filosofía de la libertad, ya no es necesario y la F.O.R.A. no conviene porque es principista, tiene conducta y finalidad social... Se afanan y desviven para salvar a la C.G.T. Su pasado no interesa. Si ayer la manejó Perón, hoy la podrían manejar los demagogos y los arribistas; total esa gente se maneja fácil, está acostumbrada; algo les enseñó Perón...".

Califica a estos políticos de "desleales y ventajeros" que "se embarcan con la C.G.T., después de haber pasado la tempestad; se poseionan de los diarios y sabotean los comunicados de la F.O.R.A."

Concluye afirmando que "La C.G.T. ha de ser aplastada por la decencia proletaria, y no ha de quedar bien parado el que se embarque en su defensa. Por el recto camino de la conducta y la defensa de la libertad, ¡Viva la F.O.R.A.!"

El compañero Eduardo Arman fué detenido en oportunidad de distribuir públicamente el volante que comentamos. Se encuentra alojado en Devoto.

En su apartado final, el manifiesto que apostillamos, entre otros conceptos, afirma: "La defensa de la libertad no debe ser circunstancial, porque así convenga a los intereses en juego... Los intereses de partido son siempre secundarios a los amplios preceptos de justicia... Sostener un concepto cuando se está en el llano y cambiar de postura cuando se cree en la cumbre, es un juego demagógico muy poco

## ENSAMBIENTO Y ACCION de los GREMIOS

## Huelga en Construcciones Navales

"En solidaridad con los obreros en conflicto del taller Tognetti y Cia., y de protesta por el arbitrario procedimiento policial que impide el desenvolvimiento del movimiento obrero libre", fué resuelto un paro de 24 horas por la Federación de Obreros en Construcciones Navales.

En un manifiesto titulado "QUE PASA CON NOSOTROS, LOS NAVALESES?", el Consejo Federal de la entidad da a conocer la prohibición policial de la Asamblea que se debió realizar el 11 de diciembre en el teatro Verdi; y, en otro, el fracaso de las tentativas para realizarla el 18, y la declaración de huelga resuelta por un plenario de las Comisiones Administrativas de los sindicatos adheridos.

En el primer comunicado se expresa reiteradamente el deseo de agotar las gestiones a fin de evitar la adopción de medidas "que serían tomadas torcidamente por los perturbadores y emboscados y nos harían aparecer como agentes de las fuerzas ciegas que piden el retorno a la barbarie totalitaria", pero que "si no se nos trata como corresponde, no trepidaremos en asumir la actitud condigna, en defensa de lo nuestro".

Con respecto a la prohibición de la asamblea, expresan la sospecha de que ello obedezca a "que la Federación camina por medios propios y no es una institución dúctil a los manejos políticos de rigor", y que ese tipo de medidas "favorece a los enemigos de arriba y de abajo, a los desconfiados y emboscados".

"La solidaridad es una de las normas morales de toda organización bien dotada", y contenido doctrinario tradicional de la entidad. No será impidiendo la realización de asambleas que el gobierno podrá evitar que los obreros navales ejerciten ese deber irrenunciable, hacia sus compañeros del taller Tognetti y Cia., sobre cuyos manejos para impedir la organización sindical diéramos cuenta en LA

nifistos e interesado de distintas maneras a los obreros del volante, quienes se acercan para consolidar los vínculos societarios alrededor de la Unión Chauffeurs.

En su último volante "Por la defensa de nuestros derechos", fechada en diciembre, sostiene la necesidad de la derogación del decreto 4.370, que diera lugar a una huelga de 42 días, en 1946; la derogación de la ordenanza municipal 9800, "destinada a decir en sustituir, aparentemente, a la anterior, pero que resulta otro balcón más deprimente porque la supera con creces en gravámenes y en imposiciones de carácter moral".

La inseguridad en el trabajo en los transportes colectivos, libertad para trabajar en cualquier coche de la misma línea, patrones "mulas", el pago del 30 %, vieja conquista de la Unión Chauffeurs, que es burlada en algunas líneas de colectivos, y la inmundicia que significa el pago de sumas de dinero, abonados por los obreros peones, para ingresar en ciertas líneas, como la reconquista de otras mejoras y derechos logrados por la organización "en el plano de la acción directa e inspiradas en el elevado idealismo anárquico que es la finalidad social de la F.O.R.A.", son las reivindicaciones inmediatas que se postulan.

Se denuncian maniobras de pseudo organizaciones de obreros del volante, como una que ya funciona en Díaz Vélez 3815, que pretenden aprovechar la descomposición de la C.G.T. para medrar con las cotizaciones obreras, exhortando a los trabajadores del gremio a no dejarse sorprender, apretando filas en la entidad de la F.O.R.A.: la "Unión Chauffeurs".

## LADRILLEROS DE MORON Y MATANZA

En su local provisorio, Pasteur 3021, San Justo (Villa Constructora), el domingo 11 de diciembre efectuó una reunión de obreros ladrilleros, convocada por la S. de R. O. Ladrilleros de Morón y Matanza, adherida a la F.O.R.A.

Luego de un amplio cambio de ideas, la reunión decidió designar una Comisión Provisoria, la que se encargará de realizar un vasto plan de reorganización.

## UNION CHAUFFEURS

Una intensa y extensa propaganda está realizando esta vieja y valiente organización de la F.O.R.A. Ha publicado gran cantidad de ma-

REDACCION PROVISORIA:  
SANTANDE 408  
CORRESPONDENCIA Y VALORES:  
ESTEBAN DEL MASTRO